
! ! ! !本报讯 由市围棋协
会五子棋专业委员会和
市教育学会围棋专业委
员会主办的“上南二小
杯”市小学生运动五子棋
邀请赛和“至新杯”小学
生运动围棋展演赛，日前
在上南二村小学落幕，求
知小学和建襄小学分获
小学生运动五子棋邀请
赛团体冠亚军。
“新川中学杯”市中

学生运动五子棋邀请赛
和“至新杯”中学生运动

围棋展演赛在塘桥公园举行，
中国中学和洪山中学分获初中
组团体冠亚军，洋泾中学和实验
中学分获高中组团体冠亚军。

上南二小和新川中学学生
参加了运动围棋展演赛。（唐乔）
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! ! ! !总结过去，更展望未来。昨
晚的浦江之畔，红色绚丽夺目，
上港俱乐部举行了盛大的 !"#$

赛季庆功会。集团董事长陈戌源
也兴致勃勃地接受了记者的采
访，将球队下赛季的各种设想娓
娓道来。

亚冠目标出线
入主球队第一年，上港便捧

起了联赛亚军的奖杯，成功杀入
明年亚冠联赛。亚冠处子年有何
期待？陈戌源表示，明年球队的
联赛目标是至少保证亚冠资格，
而亚冠则要取得小组出线。

“明年是我们首次参加亚
冠，目标是至少取得小组出线。”
为此，陈戌源表示球队阵容肯定
会有一定的变化，“我们会按照
这个目标，对球队明年的人员做
部分调整，要调整自然要保持一
定程度的投入，补强板凳深度是
必须的。”

上港这个赛季表现出色，给
老霸主广州恒大制造了很大的
压力。上港在中超球队中该怎样
定位？陈戌源毫不犹豫地说，上
港的目标就是冠军。“我们的梦
想始终是争取第一，因为上港集
团的企业文化就是‘世界第一’，
永远是要做最好的，但是今天说
了，明天就能达到吗？需要持之

以恒的努力。什么时候实现？在
三年之内吧，希望能够完成这个
梦想。上海应该有一支中超的一
流球队，无论是上港还是申花。”

培养本土精英
上港能够强势崛起，孔卡、

吉安等外援自然功不可没，但随
着高水平外援的到来，也严重挤
压了本土球员的空间，朱峥嵘、
吕文君、林创益等人的上场时间
越来越少，老队长王佳玉也被迫
远走他乡。陈戌源表示，他们已
经意识到了这一点，今后将更加
注重培养本土球员，以振兴上海
足球、中国足球为己任。
“我们的梦想是通过几年的

努力，打造一支上海本土球员的
球队，这才能说是真正的城市名
片。”他说，“明年球队将三线作
战，这样有一部分球员会获得更
多的出场时间。俱乐部既要当前
的成绩，也要长远的成绩，两者
如何结合好，这是我们的主教练
应该好好考虑的问题。”

陈戌源也透露，上港已经拟
定了一份初步计划，年内就将建
造一所精品足球学校，着眼于未
来。“希望若干年后，上港的队员
全部是由我们自己培养，教练员
也是我们本土教练。这是我们持
之以恒追求的目标。”

努力开拓市场
新赛季的上港，将会有不小

的变化，最先开始的，可能就是
球队的胸前广告。

陈戌源说，他最关注俱乐部
三点。“第一是成绩，第二是俱乐
部建设，第三是青训。现在俱乐
部自我造血能力差，市场化程度
还不高，我希望今后能够变得更
职业，我们也会努力把俱乐部建
成一个专业的市场化俱乐部。”

对于上汽集团明年将冠名
上港胸前广告的传言，陈戌源也
不否认，“应该就是它了。”这个
赛季，上港球衣的胸前先后为上
港物流、上海前滩，但它们都是
上港集团自己的产业，算不上真
正意义的商务开发。如果下赛季
上汽真的冠名上港，将是俱乐部
推进市场化进程的重要标志。

此外，上港队还打算将来把
主场从上海体育场搬到浦东源
深。“我们对‘八万人’的感情很
深，但它毕竟不是一个专业足球
场，无法让球迷更近距离地去欣
赏足球。建设一个专业足球场，
我觉得是必要的。”至于何时搬
迁，陈戌源透露：“我希望是越快
越好，但整个工程建设需要时
间，估计两三年是要的。”

本报记者 关尹

! ! ! !在久事赛事中，陈迪是出了名的
“励志哥”。跑步一年多，体重从 #%$斤
直降 &"斤。两张照片对比，同事们连连
称奇，“大家都说要跟着我练跑步。”陈
迪今年 &'岁，是一名专业赛事摄影师。

恋上跑步，陈迪的初衷是为了减
肥。“结婚之后，身材严重走样了。”高血
脂、高胆固醇，都找上了陈迪。这几乎是
许多男人相同的“痛楚”。当时有几个摄
影师朋友都说“你照片拍得不错，可是
这样的状态，估计拍个几年也就废了”。
赛事摄影，是个体力活。比如，沿着上赛
场走一圈，便能累垮一群人。

陈迪开始跑步，但并不规范。“后
来找到组织，也是因为工作的关系。”
上赛场是 () 的举办地，去年，上赛场
还举办了跑步比赛。“在跑步软件上，
跑完后的路线图是一个大大的‘上’
字。那一次活动非常成功，很多人都报
不上名。”在报不上名的一群人中，就
有“快乐跑者”跑团的许多成员。于是
他们自己设计了一条线路，跑完后也
会出现“上”字。“这是一个很好的宣传
点，所以我和他们有了接触。结果发现
跑步原来大有学问，我之前纯粹是瞎
弄弄。”陈迪第一次跟着大家跑了五公
里，他说“累得像狗一样”。
“快乐跑者”是一个以“家人”概念

为纽带的跑团。成立两年来，已发展了
五六百名团员。他们有自己的 *恤帽
子，以及其他许多衍生品。“我们团里，
有一个大舅，他是技术派，所有的新媒
体、网络、微店都由他维护。我们还有
一个二舅，他是个实力派。几乎中国所
有的马拉松，都已经跑了个遍。”大舅
和二舅，也是快乐跑者的创始人之一。
这个周末，陈迪就要跟他的团友们，跑
上一个全程马拉松。“最重要的是大家
在一起很快乐。现在我的社交圈子中，
几乎都是跑友。大家一起吃饭，一起看
电影，工作生活中也相互帮助，这种感
觉很棒。”

跑步带给陈迪的，不仅是身型上的
变化，更在于精神上的改造。“我也快
+,岁了，之前大多数时候做事情的状
态都是瞻前顾后，混混而过。!"岁时那
种初生牛犊不怕虎的精气神没有了。但
跑步以后，年轻时提一口气做成一件事
的积极心态又回来了。现在碰到问题，
我会迎上去，而不是绕道走。”跑步的人
永远年轻，说的大概就是陈迪和他的团
友们。 首席记者 华心怡

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）上马开赛
在即，一系列活动也正在紧锣密鼓举
行。上周末，上马协同上海体育科学研
究所，为跑友举办了“一起再跑 !"年”
上马科学跑步知识讲座。而在昨天，上
马组委会也发出文明参赛观赛倡议，
呼吁广大跑者和助威观众文明参赛、
观赛，向世界展示上海城市的文明风
采和美好形象。

马拉松是一项挑战人体生理极限
的有氧运动，需要运动员有良好的健康
状况、科学的训练和其他各方面的准
备。在“一起再跑 !"年”上马科学跑步
知识讲座上，全民健身与健康指导中心
主任刘欣，田径科研团队负责人、长期
保障上海一线田径运动队运动力学专

家许以诚，运动心理学专家郑樊慧，康
复体能专家檀志宗，自行车击剑科研团
队负责人、长期保障上海一线击剑、现
代五项、田径、网球、武术运动队的运动
营养专家邱俊以及服务上海一线游泳、
女足运动队的运动营养专家王贝，针对
马拉松赛前训练、马拉松动作技术特点
及全程速度分配特征、跑马拉松时的认
知策略、备战马拉松比赛的运动营养方
法以及马拉松的补水策略，向前来听
取讲座的跑步爱好者作了详细的讲解。
而在文明参赛倡议中，上马组委会

呼吁每一名参赛者“从自身做起，做到
尊重裁判、服从裁判；尊重对手，保护对
手；严格服从组委会安排调度；自觉维
护现场秩序，自觉维护现场清洁卫生”。
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上马组委会发出倡议

科学跑马 文明参赛

!励志哥"跑步后模样大变

精气神又回来了
! ! ! !庆功日#上港集团董事长
陈戌源侃侃而谈$$$
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由上海自行车运动协会主办的首届环湖自行车大赛，日前在东方
绿舟举办。据了解，此次比赛活动除了竞技比赛外，还设置了许多趣味
游戏、试骑和花式自行车表演等活动。

本报记者 张龙 摄影报道

! 上港庆功会将士乐开怀 本报记者 周国强 摄

! 加入#快乐跑者&"让陈迪变了个人
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